

Pressemiteilung, Köln 30. Juni 2023

Wechsel der Kaufmännischen Geschäftsführung im Konzertbetrieb des Stadtgarten Köln - Matthias von Welck übergibt an Gregor Polzin

Ein weiterer Generationswechsel im Stadtgarten Köln: 45 Jahre nach Gründung der Initiative Kölner Jazz Haus (IKJH) und nach 37 Jahren als verantwortlicher Kaufmännischer Leiter des Konzertbetriebs im Stadtgarten Köln, dem "Europäischen Zentrum für Jazz und Aktuelle Musik", übergibt Matthias von Welck den Staffelstab an seinen Nachfolger Gregor Polzin, der ab dem 1. Juli die Kaufmännische Geschäftsführung der international renommierten Spielstätte übernehmen wird. Er folgt damit Reiner Michalke, der 2022 die Künstlerische Leitung an Kornelia Vossebein übergab.

Der studierte Schlagzeuger und Perkussionist Matthias von Welck gehörte zu der Gruppe von Musikstudierenden, die 1978 die Initiative Kölner Jazz Haus (IKJH) gründeten, um sich für bessere Arbeitsbedingungen und vor allem für eine eigene Spielstätte einzusetzen. Nach einem fünf Jahre dauernden, kulturpolitischen Kampf bekam die IKJH 1983 den Zuschlag für den Stadtgarten und konnte dank finanzieller Unterstützung des Landes NRW am 4. September 1986 den Konzertsaal eröffnen. Mittlerweile finden auf den drei Bühnen des Stadtgarten jährlich rund 400 Konzerte statt. 2017 wurde der Stadtgarten vom Land NRW und der Stadt Köln zum "Europäischen Zentrum für Jazz und Aktuelle Musik" aufgewertet.

Seit 1986 leitete von Welck zusammen mit Reiner Michalke diese Spielstätte. Während Michalke die künstlerischen Aspekte zu verantworten hatte, kümmerte sich von Welck um die Organisation und Finanzierung der vielen Konzerte in dieser Musiker:innen-eigenen Spielstätte. Als Team holten die beiden namhafte Jazzgrößen wie Ornette Coleman, Wayne Shorter, Cecil Taylor, Carla Bley, Sun Ra, Gil Evans oder Bill Frisell nach Köln und blieben eng mit den Musiker:innen der lokalen und regionalen Szene verbunden. Zudem organisierten sie gemeinsam innovative Festivalkonzepte wie "Post This & Neo That" in der Kölner Philharmonie. 2017 wurde das Leitungsteam des Stadtgarten um von Welck und Michalke mit dem Kölner Kulturpreis als "Manager des Jahres" ausgezeichnet. Im gleichen Jahr begann der Ausbau des Stadtgarten zum "Europäischen Zentrum für Jazz und Aktuelle Musik", für das von Welck die kaufmännische Leitung übernahm.

Nachdem Michalke vor einem Jahr die künstlerische Leitung an Kornelia Vossebein übergab, steht nun ein weiterer Wechsel bevor: von Welck macht Platz für Gregor Polzin. Polzin, 1987, also ein Jahr nach Eröffnung des Konzertsaals im Stadtgarten, geboren, studierte Musikpädagogik mit Hauptfach Gitarre in Wuppertal. Er war u. a. Mitglied in der avancierten Rockband "Spring Up Fall Down" und dem Alternative-Ambient Duo "Holocene". Zudem war er von 2015 bis 2019 Kulturreferent und

Initiative Kölner Jazz Haus e.V.

Venloer Straße 40 50672 Köln Fon +49 (0)221 952 994 0 Fax +49 (0)221 952 994 9 info@stadtgarten.de www.stadtgarten.de

Das Europäische Zentrum für Jazz und Aktuelle Musik wird unterstützt durch:







stellvertretender Geschäftsführer des Jugend- und Kulturzentrums "Bollwerk 107" in Moers. Seit 2020 leitet er das Konzertbüro im Stadtgarten Köln. Ab der Spielzeit 2023/24 wird Polzin zusammen mit Vossebein das neue Leitungsteam des "Europäischen Zentrums für Jazz und Aktuelle Musik" im Kölner Stadtgarten bilden.

Matthias von Welck bleibt dem Stadtgarten weiterhin als Geschäftsführer der Stadtgarten Restaurant-Betriebs GmbH erhalten.

Weitere Informationen finden Sie hier.

Ansprechpartnerin und Kontakt

Ella O'Brien-Coker Leitung Kommunikation & Presse Stadtgarten Köln

T: +49 (0)221 - 952994-34

Ella.obrien-coker@stadtgarten.de

www.stadtgarten.de